

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh tingkat pendidikan, pendapatan dan Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Wonorejo Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tahun 2020. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dari bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil uji t terkait pengaruh dari variabel tingkat pendidikan (X_1) terdapat pengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Wonorejo Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tahun 2020. Artinya bahwa semakin banyak masyarakat yang melanjutkan pendidikan kejenjang yang lebih tinggi maka kesejahteraan masyarakat akan meningkat.
2. Berdasarkan hasil uji t terkait pengaruh dari variabel pendapatan (X_2) terdapat pengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Wonorejo Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tahun 2020. Artinya bahwa semakin meningkat pendapatan masyarakat maka kesejahteraan masyarakat juga akan meningkat.
3. Berdasarkan hasil uji t terkait pengaruh dari variabel Program Keluarga Harapan (PKH) (X_3) terdapat pengaruh positif dan

signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Wonorejo Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tahun 2020. Artinya bahwa semakin tepat sasaran dalam penyaluran bantuan maka kesejahteraan masyarakat juga akan meningkat.

4. Berdasarkan hasil uji f yang menyatakan bahwa secara bersama-sama atau simultan variabel tingkat pendidikan, pendapatan dan Program Keluarga Harapan (PKH) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Desa Wonorejo Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tahun 2020. Artinya jika tingkat pendidikan masyarakat semakin tinggi dan pendapatan yang semakin meningkat dan juga disertai dengan bantuan pemerintah yang tepat sasaran maka kesejahteraan masyarakat akan meningkat.

B. Saran

1. Bagi IAIN Tulungagung

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi tambahan khazanah keilmuan dibidang ekonomi yang berkaitan dengan kesejahteraan masyarakat yaitu apabila masyarakat mampu memenuhi kebutuhan sosial, pendidikan, kesehatan dan ekonomi khususnya untuk meningkatkan pendapatan, maka secara otomatis akan meningkatkan kesejahteraan masyarakat tersebut. Namun peneliti menyadari masih banyak kekurangan dalam kajian ataupun teori yang mendukung penelitian ini, sehingga perlu adanya penelitian lanjutan

yang lebih mendalam agar hasil yang dipaparkan bisa sesuai dengan kondisi yang sebenarnya.

2. Bagi Pemerintahan Desa Wonorejo

Untuk aparat pemerintahan Desa Wonorejo, hendaknya lebih memperhatikan masyarakatnya untuk memberikan wawasan bahwasannya pendidikan sangat penting agar perekonomian masyarakatnya lebih baik dan untuk implementasi bantuan harus benar atau tepat agar tidak terjadi kesenjangan sosial dengan tidak tepat sasaran dalam penyaluran bantuan Program Keluarga Harapan (PKH), sehingga kesejahteraan masyarakat seluruh masyarakat akan lebih terjamin.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih banyak kekurangan baik dari kelengkapan data penelitian, validitas data maupun cara pemaparan dan analisis data hasil penelitian. Sehingga peneliti berharap peneliti selanjutnya menambahkan variabel penelitian dengan berbagai cara seperti observasi lebih mendalam, agar mengetahui situasi dan kondisi wilayah yang akan dijadikan sebagai lokasi penelitian, melakukan wawancara terhadap petugas wilayah setempat akan membantu dalam menentukan variabel penelitian, serta menambah jumlah responden untuk hasil penelitian yang lebih baik dan akurat.